
Protokoll FSK 22.01.2020 

 

Ausrichtend: FS 16 (Maschinenbau) masch+ 
Raum: L3/01 Raum 98 (Glaskasten neben dem Lernzentrum) 
Redeleitung: Vincent Lessing, Leonie Kohn 
Protokoll: Stefan Hackelbörger, Leonie Kohn 
Beginn: 18:33 
Ende: 20:51 
 

Anwesenheit  

FS 01 (Rechts- und Wirtschaftswissenschaften): Elena Ehret, Katharina von Beren 
FS 03 (Humanwissenschaften) 

o Pädagogik: Julia Stroh, Jonathan Baumann 
o FS LaG: Tabea Künstler, Daniel Fey 
o Sport: Jens Fink, Lukas Franke, Daniel Lehmann  
o Psych. (Psychologie und Psychologie in IT):  Sushian Alipanahifard, Maximilian Stasica 

FS 04 (Mathematik): Lukas Boudgoust, Kate Friedrich 
FS 05 (Physik): Lisanne Gossel 
FS 07 (Chemie): Philipp Pfeifer 
FS 10 (Biologie):  
FS 11 (Material- und Geowissenschaften) 

o MaWi:  
o Geo:  

FS 13 (Bau- und Umweltingenieurwissenschaften): Niklas Stein, Ole Bay 
FS 15 (Architektur): Mariam Elhoussieny, Aslihan Taktak, Hanna Andal 
FS 16 (Maschinenbau): Vincent Lessing, Stefan Hackelbörger, Leonie Kohn 
FS 18 (Elektrotechnik und Informationstechnik):  
FS 20 (Informatik): Jennifer Nicola, Robert Jakobi 
FS CE: Jan Kröger 
FS ESE:  
FS IST: Hans 
FS Mechanik:  
FS Mechatronik:  
FS LaB: Daniel Lehmann 

Beratend 

AStA: Domenic Kehrer, Moritz, Tobias Huber, Max Kroll, Franziska Chuleck 

Senat: Christian Fahr 

Gäste: - 

 

Genehmigung der Protokolle 

• Februar 2018: Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen: Physik erinnert sie dran, wer 
hat die FSK ausgerichtet? 



• Oktober-FSK 2018 (Architektur):  Protokoll liegt zur Genehmigung vor, keine Anmerkungen, 
genehmigt, kann hochgeladen werden 

• Januar-FSK 2019 (Info): Wurde über den Verteiler geschickt, aber noch nicht genehmigt: Es 
wurden schonmal Anmerkungen gesammelt und jetzt aber auch nochmal rumgegeben, Protokoll 
liegt zur Genehmigung vor, keine Anmerkungen, genehmigt, kann hochgeladen werden 

• Februar-FSK 2019 (AStA): Protokoll vorhanden  
• März-FSK 2019 (Biologie): Protokoll nicht vorhanden 
• Mai-FSK 2019 (Mathe): Protokoll nicht vorhanden, same procedure as every protocol, bis zur 

nächsten FSK rumschicken  
• Juni-FSK 2019 (FS2): Protokoll nicht vorhanden, Sebastian FB2 kümmert sich, bis zur nächsten FSK 

rumschicken 
• August-FSK 2019 (FS3): Versendet, Anmerkungen müssen noch eingearbeitet werden, werden 

direkt mitgegeben bis zur nächsten FSK hochladen 
• Oktober-FSK 2019 (FS07): Anmerkungen erhalten, wird über den Verteiler geschickt 
• November-FSK 2019(FB11): zwei Wochen Zeit  
• Dezember-FSK 2019(FB13): fehlt 
 

Wichtiges aus den Fachschaften 

Beginn: 18:37 
• FS 01: Strategiewochenende lief gut 
• FS 03  

o FS LaG:  KoaLa (BuFaTa) wird im Zeitraum 02. - 05.April 2020) stattfinden, hieran werden 
voraussichtlich zwei Studierende teilnehmen 

• FS 03 Psych.:  CoSCos, neue Studien- und Prüfungspläne werden erarbeitet 
• FS 04: Herzliche Einladung zum MMA (Mathe-Musik-Abend) am 07.02. im großen Physikhörsaal, 

freier Eintritt 
• FS 05: Nachwuchsprobleme, Maßnahmen: Flugblätter, Werbung auch für Incomer 
• FS 13: Strategiewochenende lief gut, Begehung des Fachbereichs hat stattgefunden 
• FS 15: nächste FSK (Februar) wird an einem Donnerstag stattfinden 
• FS 16: Sitzung für Neufachschaftler*innen wurde gut angenommen, neue Mitglieder konnten 

geworben werden 
 

Wichtiges aus den Gremien 

AStA  

Am Dienstag 28.01.2020 findet die studentische Vollversammlung statt. Dort sollen Forderungen und 

Wünsche als Verhandlungsbasis für Gespräche mit der Stadt erarbeitet werden. Thema wird 

„Studentisches Wohnen“ sein. 

Senat 

Tagt erst wieder im Februar. 

UV Nachtrag zur Sitzung am 4.12.: 

Mitteilungen Präsidium: es stünde viel an (Exzellenzinitiative, Kiva, UNITE mit Leben füllen), es gibt 

Statements zu allen Kandidat*innen 



 

 Vorstellung der Kandidat*innen:    

  Frau Prof. Albert (VP Forschung, Infrastruktur, Wiss. Nachwuchs): war gerne Dekanin, möchte gerne 
Verantwortung übernehmen, will die Exzellenzinitiative erfolgreicher machen und Programme wie 
Athene Young Investigator fortführen, zur Marke TU Darmstadt beitragen, Glaubwürdigkeit nach 
außen tragen, RMU und Profil stärken. 
       
  Herr Prof. de Gersem ist Senator und Prodekan; ihm sind folgende Themen wichtig: 
Forschungsdatenmanagement, Publikationsstrategie, der Rückstand der TUD bei 
Digitalisierungsthemen 
       
  Herr Prof. Schneider (Internationalisierung, Transfer): war Dekan, sieht TU als Hidden Champion, 
will Wohnraum für Gastwissenschaftler schaffen, will UNITE ausbauen, auch nach Osteuropa, Star-
ups sind ihm wichtig.  
    
  Herr Prof. Warzecha (Lehre, Diversität): Findet Diversität wichtig, will Gleichstellung in allen 
Bereichen stärken, sieht Kiva als wichtigen Punkt 
       
  Herr Dr. Efinger (Kanzler): Möchte Liwi und Campus Grießheim weiterentwickeln, Sanierungsstau 
weiter abbauen, auch Nachhaltigkeit fördern.  
 
Februar UV fällt aus 
 

e-Learning-Beirat 

Testballon elektron. Prüfverfahren läuft 

 

Finanzanträge 

keine 

 

Tagesordnung 

TOP 1: Vorbereitung inQM-Beirat 

Beginn: 18:53  

Kommunikation läuft soweit, studentische Belange soll eigenes Top im Beirat werden, 

Reakkreditierung 2023 steht an, Suche nach studentischer Unterstützung für Reak 

- Treffen mit dem Verwaltungsmitarbeiter, der für den InQM-Beirat zuständig ist 
- Folgende Themen, auch von der FSK angesprochen: 
- Prüfungsorganisation 
- Lehramt 
- Systemreakkreditierung 
- Zeitplan für die Systemreakkreditierung 
- Anfang 2023 im Akkreditierungsrat 



- 2022 sind die Begehungen 
- 2021 müssen die Dokumente fertig werden 
- 2020 muss angefangen werden die Dokumente zu schreiben 
- für die Koordination der Systemreakkreditierung wird von studentischer Seite jemand gesucht! (Die Person 
wurde inzwischen gefunden) 
- Was passiert, wenn wir die Systemakkreditierung verlieren? 
- eigentlich nix 
- gehen zurück auf Programmakkreditierung 
- es ist sehr sehr sehr schwer in der Systemakkreditierung durchzufliegen 
- Zeitpunkt für Institutionelle Akkreditierungen 
- Sommer 2020 FB 7 
- Winter 2020/21 FB 5 
- Winter 2020/21 FB 4 
- Winter 2020/2021 FB 18 
- Sommer 2021 FB 20 
- Winter 2021/22 FB 11 
- Winter 2021/22 FB 16 
- Irgendwann 2022 Lehramt 
- Für alle Fachschaften: 
- bin als AStA Referentin auch dafür berufen, euch zu schulen 
- meldet euch, wenn ihr was wollt/braucht 
- komm im Sommer auch bei jeder entsprechenden Fachschaft vorbei 

 

TOP2: Anonymisierte Klausuren 

Beginn: 19:04  

Klausurzuordnung über TU-ID oder Martrikelnummer statt Namen, um Vorbehalte der 

Korrigierenden vorzubeugen 

Informatik: vereinzelt wird bei Klausuren nur die Martrikelnummer angegeben 

Thema für jeweiligen FBR  
FSK Meinungsbild (vorbehaltslose Korrektur): dafür 20, dagegen 1, Enthaltung 2 
 

TOP 3: FSKs mit Präsidiumsmitgliedern 

Beginn: 19:11 

Die FSK hat sich vorgenommen Frau Brühl zutreffen, Herr Warzecha möchte an einer FSK teilnehmen 

→ beide sollen eingeladen werden (FB16 setzt sich mit FB18 in Kontakt, diese soll 

Terminabstimmung treffen) 

TOP 4: APB 
Beginn: 19:16 
ist das letzte Mal besprochen worden, wie es weiter gehen soll? 
im stupa beschlossen: Orientierung an APB Vorschlägen, weitere Stellungnahmen können 
eingebracht werden 
letzte FSK wurde Dokument überarbeitet 
Reso ähnlich zu FSK Punkten, außer Prüfungszeit einschränken/ uneingeschränkt lassen, 
Prüfungsanzahl erhöhen (4/Jahr bzw 2/Semester --> Flexibilität, mehr Abschlüsse in 
Regelstudienzeit), frühzeitig Prüfungstermine bekannt geben 
-> Problem der Buchung von Prüfungsräumlichkeiten 
Meinungsbild Prüfungsfreie Zeiträume: dagegen 20, dafür 0, Enthaltungen 4 



 
2-0, 1-1 System bei Psychologie; nur Grundmodule? nur schriftliche Prüfungen? 
Meinungsbild: Forderung mehr Prüfungstermine; dafür: 21, Enthaltungen 3, dagegen 0 --> Aufnahme 
in FSK Reso 
 
Die FSK stimmt dafür die Resolution an Dez.II (hochschulrecht-studium@tu-darmstadt.de) zu senden. 
dafür: 20, dagegen: 0, Enthaltungen 1 
 
 
 
Reso: https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$APB_Reso-Pad 
letzte FSK: https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$FSK_19.12.2019 
 
Stellungnahme des StuPas 
https://www.asta.tu-darmstadt.de/asta/sites/default/files/a2_apb-novelle_stellungnahme.pdf 
 

TOP 5: Anschließen an den offenen Brief gegen die Videoüberwachung am Herrngarten 

Beginn: 19:29  

ccc DA Initiator, Stupa hat sich angeschlossen, Echo berichtete dass Ausweitung auf Luisenplatz 

denkbar (seit SGF vorhanden) 

FSK schließt sich dem offenen Brief an; dafür: 20, dagegen: 0, Enthaltungen: 3 
https://md.darmstadt.ccc.de/s/cctv-herrngarten 
 

TOP 6: Sonstiges 

Beginn: 20:36 

    - wie funktioniert ein Finanzierungsprozess für eine Bufata? (Cognitive Psyence) 
    - FSK asta PAD mit TU-ID freischalten --- dieses Problem ist bekannt FB16 schreibt Mail im Namen 
der FSK 
• IT-Support@asta.tu-darmstadt.de von pad zu markdown wechseln? 
    - FA Regelwerk AStA und FSK Bitte um Feedback, kam per Mail rum 
    - Bufata FS Sport und FS15 10.000 + max 9.000€, Nachtragshaushalt wird umgangen, Finanzantrag 
muss vom Asta angenommen werden 
 

Termine 

Februar-FSK bei FS 15 (Architektur) an einem Donnerstag 

TOPs fürs nächste Mal 

keine 

 

https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$APB_Reso-Pad
https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$FSK_19.12.2019
https://www.asta.tu-darmstadt.de/asta/sites/default/files/a2_apb-novelle_stellungnahme.pdf
https://md.darmstadt.ccc.de/s/cctv-herrngarten

